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Ata de N 06/2022, aos dezoito dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, 
no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a 
Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar 
Prado Gusmão, Ivano Pereira França, Ludovico Pereira de Brito, Marcos 
Martins Ferraz e Paulo Antônio Soares Brito. O senhor presidente solicitou que 
a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim 
o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. 
Solicitou a leitura da Ordem do Dia:  
 
MOÇÃO DE PESAR Nº 03, DE 15 DE MARÇO DE 2022 

 

REQUERENTES: Cleomar Prado Gusmão e Ivano Pereira França 

DESTINATÁRIO: Família de Alaete de Aguiar Pereira 

 

MOÇÃO DE PESAR Nº 04, DE 15 DE MARÇO DE 2022 

 

REQUERENTES: Cleomar Prado Gusmão e Ivano Pereira França 

DESTINATÁRIO: Família de Sirlande Pereira de Araújo 

MOÇÃO DE PESAR Nº 05, DE 15 DE MARÇO DE 2022 

 

REQUERENTE: Câmara Municipal de Cândido Sales 

DESTINATÁRIO: Família de Marcelo de Oliveira Silva 

 

MOÇÃO DE PESAR Nº 06, DE 15 DE MARÇO DE 2022 

 

REQUERENTES: Simplício M. Santos Lopes 

DESTINATÁRIO: Família de Manoelito Rodrigues da Silva 
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INDICAÇÃO Nº 011, DE 17 DE MARÇO DE 2021 

 

 “Execução dos serviços de instalação de 
placas com a denominação das Ruas do 
Bairro Primavera e Três Ranchos.” 

 

REQUERENTE: Vereador Ivano Pereira França 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

 
O senhor presidente justificou as ausências dos vereadores Glauber, Elias, 
Vanuza e Simone e não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente 
passou para o Grande Expediente e convidou para usar a palavra o vereador 
Cleomar Prado que saudou a todos e disse andar bastante pelo município e 
ouvir moradores e suas reclamações e demandas. Disse observar diversas 
situações e que não tem problemas em elogiar quando o prefeito executa algo 
que fora cobrado. Falou da estrada da Lagoa Verde ao Bebedouro que tem 
sido roçada e o serviço está bem executado. Aproveitou para parabenizar os 
profissionais que estão em trabalho na localidade. Disse que seria 
interessante que o secretário passasse nessa estrada e se espelhasse para 
fazer as demais, aproveitando para cobrar pelas estradas do Abade, 
Bebedouro, Papagaio entre outras. Finalizou dizendo que todos os Povoados 
devem ter a mesma importância para o município e todos os lugares tem 
trabalhadores que precisam escoar suas safras e receber seus visitantes. 
Falou sobre a falta d´água do Povoado do Bomba e disse ser algo simples e 
deixam o Povoado abandonado e o povo sofrendo e cobrando. Pediu ao 
secretário Daman que tomasse providências, e disse saber da competência e 
capacidade de trabalhado do mesmo. Falou sobre a situação do ônibus da 
faculdade e disse que os universitários tem tido problemas com a falta de 
qualidade dos serviços. Disse ter estudado pouco mas conhece os sacrifícios 
de ter que pegar ônibus todos os dias e pediu ao prefeito que olhe pelos 
estudantes e que entregue aquele ônibus que foi prometido. Deixou sua 
solidariedade à família do amigo Marcelo Paulista, que registrou tantos 
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momentos de alegria no nosso município. Em seguida usou a palavra a 
vereadora Alva Suzana que saudou a todos e agradeceu a Deus pelo dia. 
Externou sentimentos a família de Dona Nelita e disse ter perdido uma grande 
amiga em Quaraçu, uma pessoa muito importante na comunidade. Falou 
sobre o retorno as aulas presenciais após pandemia e que estão ajustando 
tudo para que funcione de uma maneira que agrade todos os pais, professores 
e estudantes. Finalizou agradecendo e parabenizando a equipe que executou 
o serviço de manilhamento. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano 
França que saudou a todos e externou condolências às famílias enlutadas. 
Disse que é um representante legítimo de todos os moradores do município, 
independentemente de ter votado nele. Parabenizou a comunidade da Estiva 
pela preocupação para que a estrada da Estiva ao Timoteo fosse recuperada 
e que ele faz cobranças mediante o pedido do povo. Disse ainda ter 
informações de que a estrada está sendo feita. Falou também do serviço de 
manilhamento na Barragem que está sendo executado de maneira satisfatória 
e explicou que é preciso fazer um alargamento nessa barragem e sinalizar 
para maior segurança. Disse que semana passada trouxe uma cobrança sobre 
a estrada do Renascer que precisava de roçagem e uma moradora de lá fez 
contato e informou que já fora executado.  Falou sobre a estrada da Estiva 
dizendo que amanhã irá fazer uma visita no local para ver se não existem 
irregularidades. Finalizou falando das cobranças feitas ao secretário Daman 
que prometeu que faria a capinagem começando pelo bairro Célio Alves e de 
fato hoje ele pode ver esse serviço sendo iniciado. em tempo falou sobre o 
poço da Barriguda e sobre a necessidade de realizarem uma limpeza. Disse 
dever seu mandato ao povo e por essa razão realiza suas cobranças. Pediu 
ao secretário Daman para olhar com carinho para a Rua Paraná e Rua Sergipe 
que necessita de patrolamento e de atenção do poder público. Falou sobre a 
cobrança do vestiário do Bomba dizendo que o povo cobra a finalização. Falou 
sobre sua indicação e pediu apoio dos colegas explicando as necessidades 
daquele bairro. Falou também sobre o transporte universitário e pediu por 
providências para que essa condução fosse feita com segurança e 
responsabilidade. Pediu ao prefeito que sentasse com sua equipe e se 
houvesse necessidade de enviar qualquer projeto para compra desse 
transporte que enviasse pois teria o apoio de todos. Em seguida usou a 
palavra o vereador Paulo Brito que saudou a todos e agradeceu a Deus pela 
oportunidade de estar na Câmara para discutir os assuntos pertinentes ao 
município. Externou sentimentos as famílias enlutadas. Falou sobre a perda 
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de Marcelo Paulista dizendo que nos últimos tempos temos perdido muitas 
pessoas importantes no município. Disse da importância em poder vi a 
Câmara discursar e discutir assuntos de interesse da população. Lamentou 
que alguns questionamentos feitos em plenário não sejam compreendidos. 
Disse ainda que nenhum prefeito consegue fazer tudo e parabenizou o 
governo pela iniciativa. Disse entristecer se quando vem ao plenário fazer um 
discurso vinculado ao interesse do povo e é julgado. Mencionou o sofrimento 
dos povoados que mesmo com tanta chuva sofre a falta d´água. Falou sobre 
o investimento feito por ele, enquanto presidente, na construção dessa Casa 
Legislativa e disse que nunca ouviu de nenhum vereador a magnitude desse 
feito.  Em tempo disse só trazer para essa Casa as cobranças daquilo que o 
povo realmente precisa. Em aparte o vereador Ivano reconheceu que o colega 
construiu a Casa Legislativa com recursos da própria Câmara e mencionou 
que tanto ele quanto o atual presidente realizaram reformas e investimentos 
para que não haja degradação do patrimônio público. Em seguida usou a 
palavra o vereador Marcos Martins que saudou a todos e agradeceu a Deus 
pela oportunidade. Lamentou o falecimento de Dona Nelita, dizendo ser uma 
senhora de muito respeito dentro daquele distrito. Falou também da morte 
precoce do amigo Marcelo Paulista e pediu conforto de Deus para família. 
Falou das estradas e que esperam por acidentes para tomarem providencias 
e que a população tem cobrado com muita razão. Falou que algumas estradas 
foram roçadas, mas não foram patroladas e se perguntou como começaram 
as aulas assim. Disse que tivemos dois anos de aulas remotas, sem que os 
ônibus rodassem e tiveram tempo pra muitas coisas. Disse envergonhar se 
com tanto desmando, explicando que as aulas já iniciaram a mais de uma 
semana e até hoje o ônibus escolar não chegou em Quaraçu. Falou sobre os 
estudantes que residem no bairro Alecrim e chegam a andar quase 4 km para 
chegar à escola e não recebem nenhum suporte. Disse que a área da 
educação tem recursos sobrando e lamentou que estudantes passem por 
tantos desprazeres. Aproveitou o momento para falar da situação dos 
universitários que deslocam se num ônibus sem segurança e sem garantia 
todos os dias. Falou da péssima condição desse ônibus que realiza o 
transporte e da super lotação, disse ainda que possui farol ruim, freio ruim e 
chegou até faltar combustível. Falou também sobre o inicio das aulas na 
Creche Sonho de Lili que iniciou sem que houvesse a presença de auxiliar nas 
salas. Finalizou dizendo que esse governo prometeu diferença e 
transformação e tem sido vergonhoso. Em seguida usou a palavra o vereador 
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Ludovico Pereira que saudou a todos e falou sobre as cobranças da sessão 
passada, dizendo que muitas coisas já foram resolvidas. Falou sobre a 
roçagem, drenagem, manilhamento e patrolamento na estrada da Estiva que 
está sendo concluída. Falou do mutirão de capinagem e tapa buracos na Sede 
e em vários bairros da zona rural. Agradeceu ao prefeito pelo compromisso e 
pediu que continuasse fazendo mais pelo nosso povo. Falou do Poço 
artesiano da Barriguda e explicou que a bomba estava queimada e é 
necessário fazer a limpeza para evitar que isso ocorra novamente e que tem 
cobrado isso do secretário. Disse estar como vereador há 5 anos e nunca 
aproveitou se da ausência de nenhum colega para denegrir a imagem. 
Lamentou que o colega tenha usado de sua ausência para jogar 
responsabilidades que não o compete. Pediu que o colega fizesse um trabalho 
digno e honesto assim como ele tem feito e pediu que parasse com a 
perseguição que começou desde que o mesmo deixou de ser um eleitor do 
primo. Disse não ter arrependimento daquilo que diz e não retira nenhuma 
palavra, pois não disse inverdades na sessão passada quando referiu se o 
colega também é situação e pode dividir as responsabilidades e realizar o 
trabalho. Finalizou dizendo que tem manchas que não é possível limpar e que 
embora tenha um grau de escolaridade pequeno sabe que pra ser honesto 
isso não importa. Em seguida usou a palavra o vereador Simplício Maria que 
saudou a todos e pediu ao prefeito que colocasse as duas patrol para 
funcionamento a fim de recuperar as nossas estradas. Salientou que houve 
demora para recuperação das estradas por conta das chuvas, mas acredita 
que em breve estarão todas recuperadas. Falou sobre a questão da água em 
Água Verde e que o caminhão pipa tem atendido os moradores e em breve 
vão abrir um poço para resolver o problema da localidade. Mostrou em telão 
as obras de recuperação das estradas e disse que essa gestão tem executado 
sua obrigação com responsabilidade, compromisso e qualidade. Disse que 
embora seja obrigação de rodo gestor, o município nunca teve um prefeito 
comprometido com pagamento em dia como agora. Falou sobre sua gestão 
na Casa Legislativa e que tem pago algo que nenhum presidente fez que é o 
pagamento do patronal da Câmara. Em seguida passando para as matérias 
constantes da Ordem do Dia submeteu a discussão e votação a Indicação n 
011 que foi discutida pelos vereadores Ivano e Marcos e seguiu aprovada.        
O senhor presidente pediu a secretária que encaminhe a indicação à 
Prefeitura, agradeceu a todos pelo apoio e encerrou a sessão marcando a 
próxima para sexta feira e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por 



     CÂMARA MUNICIPAL 
                  CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

Rua Getúlio Vargas,111– Centro – Cândido Sales – Bahia 
CEP: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

                           

mim Cleidiany Santos Oliveira que após lida e discutida segue aprovada e 
assinada pelos presentes.     
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